

-----Un pequeño extracto de la lucha en el Escambray, pues de relatar esta guerra, necesitaría meses y tener la tranquilidad que para esto se necesita.-----

----El Escambray surge de una organización que en el claudestinidad funcionaba con el nombre JUVENTUD REVOLUCIONARIA CUBANA ANTICOMUNISTA, que funde en el mes de Mayo de 1959, al conocer con exactitud el comunismo en Cuba.- y los primeros hombres que pisaron las lomas del Escambray fueron los responsables de esta organización.-----

15 de agosto de 1960- Ordeno el armamento a los responsables de la organización y con esa fecha se reúnen 30 hombres en el Escambray

17 de Agosto de 1960- Me dirijo a la loma donde ya me esperan los 30 hombres-conmigo va [redacted] y en su Pisacorreo llevo 10-anetralladora Tomshon con 100 tiros para cada una. 3 ml-con 500 tiros cada uno. 1 Garan con 200 tiros. Hice mi entrada por Circuito Sur Trinidad a Cienfuegos. Este armamento alguno comprado por mí y otro producto de la organización.-

18 de Agosto 1960- Reparto este armamento.

20- Septiembre " Formo cuatro guerrillas con 105 hombres.

2- " Organizo correos y practicos.

3 " Una pequeña escaramuza sin consecuencia.

5 " 6 am aprox. El niño Bermudes me informa la presencia de milicias y Ejército Rebelde. unos 3,500 hombres nos rodean a mí y 29 mas ya que el resto inmediatamente del aviso lo ordené retirada. como a las 5 pm de ese mismo día logramos romper el cerco y escapar. Por nosotros: Un muerto. Teniente Evelio Morales. por la milicia: 42 o mas muertos muchos heridos.-

7 Septiembre 1960. Por personal de correo se me informa que una batalla represalia por la zona del combate se ha iniciado por las milicias llevandose infinidad de campesinos prisioneros.-

9 al 15 Sept. 1960. Durante estos días combates casi a diario, con emboscadas le causamos grandes bajas al enemigo.

En unos días de tregua por parte de las milicias trato de obtener contacto con oficiales del Ejército Rebelde y lo obtengo. Con alguno de ellos obtengo algunas armas y me ofrece cooperación aceptando solamente la cooperación informativa. Merma la presión desde esas entrevistas.

21 Sept. aprox. Nuevos combates, persisten en acorrarnos pero nos ponemos a la defensiva y no logran su proposito.-

25 Sept. aprox. Aumenta la presión y la cantidad de milicianos.

- 30- Septiembre 1960. Ordeno a las organizaciones del interior y especialmente al campesinado sabotaje en gran escala para disminuir la presión. LA organización que yo fundara Juventud Revolucionaria Cutana Anticomunista. El campesinado correspondió a tal extremo que hubo casos en que quemaron sus propias casas en evitación que las milicias se albergaran.
- Octubre (primeros días) Hombres en su mayoría campesinos hacen contacto para ingresar en nuestro ejército y solamente algunos pueden aceptar por carecer de armas.
- Octubre- aumenta considerablemente la presión de las milicias y los combates de guerrillas son a diario. en estos primeros 15 días hemos hecho considerables bajas a las milicias.
- Octubre 20 (aproximadamente) Llega el [redacted] y es recibido con entusiasmo-es mi consejero e imparte la religión a la tropa.
- Octubre 30- Estos diez últimos días han sido menos agitados y he tenido oportunidad de hacer contacto con varias columnas que operan a distancia.
- Octubre 30- Ya de tarde recibo armamento y aumento los hombres en 200 mas. Y a operan varias guerrillas y 5 columnas aun así muy escaso el armamento.
- Noviembre (primeros días) Cae en una emboscada la milicia y le causamos 80 bajas comprobadas porque el resto se puso en fuga. y se cogió material belico para armar 100 hombres.
- Noviembre 10 ó 12 Aprox. Por la cantidad de hombres que se presentaban para ingresar en el ejército y que no era posible admitirlos por falta de armas, es necesario ordenar la prohibición de subir a la loma mas civiles.
- Noviembre 1960 - Atacan violentamente las milicias pero reciben un buen castigo. Estamos haciendo una guerra de guerrillas rápida y la milicia luce desconcertada.-
- Noviembre- 17 aprox- Se descubre infiltración del G2. en el Escambray.
- Noviembre - 19- " Utilizamos procedimientos para exterminarlos y tenemos la tranquilidad que han desaparecido.
- Noviembre- 22 " Comienza nueva ola de terror entre el campesinado al que encarcelan, maltratan y lo someten a todas las atrocidades por acusarlos de ayudarnos.
- Noviembre- 25- " Oleadas de milicias se lanzan sobre nosotros pero aunque nos hacen hacer una guerra de emboscada tras emboscada, no logran gran cosa y tienen bajas considerables.
- Noviembre- 28 " Las milicias se notan cansadas e no pelean estas veces como las anteriores. No obstante la cantidad numerica, nos mantiene en constante actividad y cada vez, se nota más la falta de armas y parque..

1970

- Diciembre 1. de 1960- Miles de solicitudes de ingreso en el ejército llegan a mí pero no los podemos admitir por falta de armas.
- Diciembre. 1. El artritis, y otras enfermedades por motivo de la constante persecución de la milicia me no me permitía descansar ni me permitía dormir bajo techo hacían gran zorra en las filas nuestras.
- Diciembre 4 al 6 - Aumenta nuestro ejército con algunas armas que conseguimos pero la persecución es constante y aunque le hacemos bajas de consideración el armamento nos falla.
- Diciembre 6 al 11 aprx. Después de muchas escaramuzas, el día 11 la Columna 3 "Carlos Manuel de Céspedes", en charco azul sostuvo un importantísimo combate donde la milicia perdió más de 90 hombres y las bajas en la mencionada columna fue de 16. Ese mismo día la columna 4 "Antonio Maceo", hubo de realizar tres combates de importancia que según informes recibidos realizó más de 100 bajas a la milicia.
- Diciembre 15- Vuelvo a recibir algunas armas y la milicia reñía el combate de guerrilla pues se estacionaba y el movimiento era con demasiada precaución lo que nos favorecía.
- Diciembre 17- Se nota el cambio de mando en las milicias por personal en la oficialidad desconocido y una nueva ola de terror corre entre el campesinado.
- Diciembre 18 al 20 aprx. Una cantidad de milicias incalculable escolta tractores, tanques, y otros implementos de guerra y comienzan a derribar casas de campesinos, hacer ~~XXXXXXXXXX~~ caminos, escavar trincheras, a realizar una serie de cercos etc. etc.
- Diciembre- 20 al 30- La presión era intensísima, pero nos sosteníamos firmes y le causábamos infinidad de bajas, pero nuestra alimentación no era posible, pues había convertido al Escambray en un desierto.
- Diciembre- 25 aprx. Se forman comandos para la adquisición de alimentos pero la superioridad del armamento de las milicias y la cantidad era en tal forma desproporcionada, que nos ponía en una situación muy difícil.
- Enero (ros días.) El hambre, y la falta de parque y material bélico insuficiente, nos hace desplegar en formaciones totalmente de guerrillas. La milicia plagaba ya el Escambray que si hubiéramos tenido parque suficiente y armamento la hubiéramos destruido pues ofrecían blancos perfectos pero había que ahorrar parque y evitar el combate hasta que llegara respuesto el que se nos había agotado constantemente.
- Enero 10 aprx. )-Algun avión que otro aparece y nos llena de esperanza pero se las tiran a los milicianos, y además porque tan tarde.
- Enero 20- aprx. )-En un desesperado ataque, acordamos gastar la mitad del parque que tenemos y le hicimos más de 400 bajas en dos días.
- Enero 20 al 30. Acordamos táctica de evitar combates, pero la persecución era demasiada y aun en forma de guerrilla se nos obligaba a presentar combate.

4-  
Febrero (dos días.)- Sin la ayuda en armamentos, ni en otro sentido. Llazo a conferenciar a los responsables entre ellos al Padre Francisco. Y este Padre, en contra de la opinión de la mayoría de nosotros nos recomienda que pongamos a salvo la mayor cantidad de vidas posible. 06

Febrero (Mediados)- Rompiendo cercos, atacando desesperadamente sin apenas porque ni armas. Logro evacuar mas de 600 hombres que pongo a salvo.

Febrero (mediados)- En un punto X- de la Isla queda un contingente de combatientes del Escambray. 06

Febrero. Caer prisionero el [redacted] quien tenia la misión de trasladarse a los E.U. para recabar ayuda. 06

Marzo 1961- Enterado de la prisión del [redacted] y habiendo ya tenido otros fracasos en la petición de ayuda para el Escambray- decido hacerlo yo personalmente.

NOTA: Me reservo los nombres de las personas que allí actuaron, porque desde el comienzo de la organización, se acordó y yo fui el que lo dispuse, que hasta la total liberación de Cuba, quedaba totalmente prohibido, bajo pena correspondiente usar los nombres de combatientes en documento alguno, sino el nombre de guerra.-

Si al Escambray le hubieran suministrado armas suficientes, en estos momentos, tal vez no fuere necesario estarlas pidiendo para liberar a Cuba.-